

# TRABAJADORAS DEL HOGAR EN EL FRENTE DE BATALLA



Boletín #35

31 de julio, 2020

**Para conmemorar el Día Mundial contra la Trata de Personas, la FITH lanzó un "Tweetathon" el 30 de julio, durante el cual tuvo lugar una discusión sobre la Trata de Personas y el Trabajo Forzado. Afiliados, aliados, socios y patrocinadores fueron invitados a unirse a la conversación.**

En la misma hablamos acerca de:

- ¿Cómo afecta la trata de personas principalmente a las mujeres?
  - ¿Falta añadir algo a la definición de trabajo forzado? ¿Qué cosa?
  - ¿Por qué el trabajo forzado y / o el reclutamiento justo de trabajadores migrantes, - incluidas las Trabajadoras del Hogar-, son asuntos importantes, especialmente bajo el COVID-19?
  - ¿Qué mecanismos existen en su sector / país para combatir la trata?
- y mucho más.

## RECOMENDACIONES PARA TRABAJADORAS DEL HOGAR BAJO DEL COVID-19:

Si bien los contextos son diversos en las diferentes regiones, las demandas principales de los movimientos de trabajadoras del hogar son los mismos y resuenan fuertemente entre ellos. Además de la urgente asistencia para paliar los sufrimientos relacionados con la COVID-19, los movimientos apuntan a las injusticias más profundamente arraigadas para introducir un cambio sostenible que busque aliviar las desigualdades económicas y de género prevalentes en el sector. Para ello, las recomendaciones son las siguientes:

### Medidas de protección

Exigir el cumplimiento de las licencias con goce de sueldo junto con la provisión de alimentos y alojamiento para las trabajadoras del hogar que están en cuarentena. Exigir el cumplimiento de la licencia por enfermedad con goce de sueldo para aquellas trabajadoras que hayan contraído la enfermedad



Emitir lineamientos específicos para las trabajadoras domésticas sobre el trabajo durante la pandemia de COVID-19.

Incluir a las trabajadoras del hogar en el diálogo con sindicatos, empleadores y otras organizaciones a fin de diseñar políticas de emergencia de manera participativa e informada para responder a la COVID19.



Brindar métodos y procedimientos eficaces para que las TH puedan denunciar abusos laborales, despidos arbitrarios y violaciones de sus derechos, a través de los ministerios de trabajo y sindicatos y grupos de trabajadores del sector doméstico.

Utilizar normas internacionales, a saber los convenios 189 y 190 de la OIT, como marcos de referencia a fin de asegurar la igualdad de los derechos laborales y la ausencia de acoso para las TH.



Controlar a los empleadores a través del refuerzo de las inspecciones directas y las consecuencias jurídicas y económicas, en el caso de que los empleadores:

QUARANTINE  
COVID-19  
PAID LEAVES

C189  
C190

**Las voces de las Trabajadoras del Hogar en Indonesia están siendo ignoradas; el proyecto de ley de protección de trabajadoras del hogar -retrasado desde hace mucho tiempo-, no ha sido aprobado.**

La Cámara de Representantes de Indonesia decidió posponer la deliberación del proyecto de ley de protección de trabajadoras del hogar, el cual ya lleva una década desde que fue propuesta. Las trabajadoras del hogar y otros activistas tenían la esperanza de que exista la posibilidad de aprobar este proyecto de ley, sin embargo, los presidentes de la Cámara no lo respaldaron como iniciativa de la Cámara en la sesión plenaria del 16 de julio.

La afiliada de la FITH, JALA PRT (La Red Nacional por la defensa de las Trabajadoras del Hogar) ha estado luchando por este proyecto de ley durante 16 años. El mismo contiene varias disposiciones clave, incluyendo una disposición sobre contratación directa e indirecta. También otorga a las Trabajadoras del Hogar el derecho a un horario de trabajo decente, un día libre que consiste en 24 horas ininterrumpidas, vacaciones anuales y protección social, incluidos seguros de salud, accidentes laborales y seguro por vejez. También regula las disposiciones penales para proteger a las trabajadoras de la discriminación, la explotación, el acoso y la violencia por parte de los empleadores y las agencias de colocación.

La FITH y JALA PRT lamentan profundamente la postergación de este proyecto de ley que dejó sin protección a casi 5 millones de Trabajadoras del Hogar en el país. Las Trabajadoras del Hogar y sus familias se encuentran entre las comunidades marginadas que viven en la pobreza. El gobierno ya no puede descuidar y dejar a la deriva el destino de 5 millones de personas.

*"Este es el momento en que ponemos fin a la discriminación contra las Trabajadoras del Hogar y nos alejamos de una perspectiva feudal",* dijo Lita Anggraini de JALA PRT.

Para leer más haga click [aquí](#).



**VISÍTANOS HACIENDO CLIC**

<http://idwfed.org>

[idwf.tumblr.com/](http://idwf.tumblr.com/)

[facebook.com/IDWFED](https://www.facebook.com/IDWFED)

[YouTube channel/UCtkpXyCkbQvoJmfOVyaSYeg](https://www.youtube.com/channel/UCtkpXyCkbQvoJmfOVyaSYeg)

[twitter.com/IDWFED](https://twitter.com/IDWFED)

[instagram.com/idwfed/](https://www.instagram.com/idwfed/)

[linkedin.com/in/idwf-org-a4ba76145](https://www.linkedin.com/in/idwf-org-a4ba76145)

